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国际奥委会和东京奥组委宣
布延期后的第32届奥运会将于
2021年7月23日至8月8日举
行、东京残奥会将于 2021 年 8
月24日至9月5日举行之后，世
界田联、国际乒联、国际泳联等国
际体育单项组织纷纷表示支持，
并决定相关的世界锦标赛将做出
调整，为奥运会让路。

近一阶段，沈阳各处体育健身
场馆有序复工。为了保证安全，位
于沈北新区的沈阳市五人足球协会
基地——北方体育运动中心请来一
位智能“守门员”。这款摆放在体育
中心入口处的高科技智能红外线人
脸识别温感终端，能够快速、准确地
对前来健身的市民进行体温检测、
登记，甚至提醒佩戴口罩，大大提高
防控效率和准确度。

3月31日上午，在提前通过手
机完成人脸信息录入并预约登记
后，小球员刘思训和教练刘凯来到
北方体育中心五人制足球馆。由
于下车时匆忙，刘凯忘了戴口罩，
走到门口时，智能终端马上提醒

“请佩戴口罩”。当刘凯戴好口罩，
再次面对摄像头时，得到了“体温
正常，个人信息已登记，允许入内”
的提示。与此同时，终端的屏幕上
显示出刘凯的姓名、家庭住址等个

人信息和体温读数。因为个子不
够高，工作人员为刘思训调整了摄
像头高度，智能终端系统显示一切
正常，他也顺利地进入体育馆。

沈阳市五人足球协会会长刘义
军向记者介绍：“之前体育中心的人
员登记、测温都需要通过工作人员
操作，效率很低。这款智能红外线
人脸识别温感终端是我们的会员单
位捐赠的，相比于传统的手持测温
仪，它测温速度更快、更精准。”

“会员只需一次性在系统录入
信息，终端就能够自动记录会员的
出入次数、健身时间，能够实现对
会员的智能化管理。”提起这位新
来的“守门员”，刘义军赞不绝口。
之前有些市民觉得测温枪测温麻
烦、填写个人信息繁琐，不太愿意
配合，如今这些问题不存在了。“现
在大家都主动往智能‘守门员’面
前站。”刘义军说。

北方体育运动中心复工
智能“守门员”惹人关注
本报记者 李 翔

世界田联可谓反应迅速，东京奥
运会延期后的举办时间确定之后，他
们马上表示：将2021年世界田径锦
标赛推迟到2022年举行。奥运会举
办时间的调整可谓牵一发而动全身，
世锦赛赛期的调整须以东京奥运会
的举办时间为依据。此外，新的世界
体育竞赛日历还处于“先到先得”的
局面，奥运会之外的重量级赛事也可
能发生时间冲突，越早公布赛期就对
自己越有利，晚公布的赛事，在时间
上的选择余地就会变小。

田径世锦赛带了头，游泳世锦
赛也不甘落后。国际泳联在最新发
表的声明中表示，接受并会积极配
合东京奥运会的举办时间，将与
2021 年福冈游泳世锦赛组委会商
讨，以确定最合适的解决办法。游
泳世锦赛原定比赛日期是2021年7
月 16 日至 8 月 1 日，正好和新调整
的东京奥运会撞车，好在，2021 年

游泳世锦赛也在日本举行，在调整
时间方面好商量。

与此同时，世界羽联发表声明
称，该协会意识到有必要重新安排
2021年羽毛球世锦赛的比赛时间，
目前正与东道主西班牙讨论合适的
替代方案。

国际乒联下手更早，早在 2 月
底，国际乒联已经宣布原定于 4 月
在韩国釜山举行的团体世乒赛延期
至6月下旬，现在看来6月举行比赛
也不合适，国际乒联决定再度推迟
比赛时间，具体举办日期将于下周
宣布。国际乒联还有一个更超前的
步骤，就是冻结运动员目前的世界
排名，重新调整奥运资格赛。

国际体操联合会也发表声明：
“在这种艰难时刻，我们必须团结一
致，患难相助。我们确信，东京奥运
会必将成为一届卓越、团结、友爱的
体坛盛事。我们将竭尽全力共同打

造一届奥运盛会。”国际体操联合会
再次重申，将尽一切可能调整体操
锦标赛时间，以配合接下来的东京
奥运会赛程安排。

国际网球联合会则表示：“虽然
对于那些辛苦备战和训练的人来说
有些遗憾，但我们都明白，保证人类
的生命、健康和安全永远排在第一
位。我们期待在东京奥运会上，所
有的运动员、志愿者、观众能以安全
的、最好的状态欢聚一堂。”

这注定是奥运历史上值得铭记
的一段日子，奥运项目的各个利益
主体都在为成功举办奥运会做着各
种努力与牺牲，其他单项赛事也在
积极为奥运会“让路”。的确，在疫
情之下，奥运会和其他各项体育比
赛虽然推迟，但人类的运动精神却
不会迟到——体育已经成为我们的
生活习惯，也是我们战胜疫情的希
望和动力之一。

国际体坛空前团结

各大锦标赛为奥运会让路
本报记者 黄 岩

国际奥委会确认，所有已经
获得奥运会资格的选手将在明年
继续保留奥运会参赛资格；东京
奥组委也表态，已经售出的门票
可以在延期后继续使用，由于时
间变更无法继续使用门票的观众
可以退票。从各单项体育组织到
运动员，大家纷纷表示期待奥运
会的召开，一届迟到的奥运会，却
已将奥运会所要传递的团结、平
等、合作理念展现得淋漓尽致。

国际奥委会官方表示，7 月
23 日开幕的决定是基于三方面
考量做出的，并得到了各单项联
合会和所有国家/地区奥委会的
支持。这三方面考量包括：保护
运动员和所有参与者的健康；保
护运动员和奥林匹克运动的利
益；全球国际运动时间表。

2020 东京奥运会，我们 2021
年7月23日见。

2021年夏天
我们见证

东京奥运会
本报记者 黄 岩

本报讯 记者黄岩报道 北京
时间 3 月 31 日，国际大学生体育联
合会宣布，原定于2021年8月16日
至 27 日在中国成都举行的第 31 届
大运会延期两天，与东京奥运会结
束时间仅相隔10天。

“奥运会和大学生运动会在
一个伟大的夏天背靠背举行，很
多奥运选手也会参加大学生运动
会，他们有机会同时备战并参加
这两项赛事，而且这两项赛事都
在亚洲举行。”国际大体联主席奥

列 格·马 迪 钦 称 ，比 赛 日 期 确 定
后，也给运动员提供了一个明确
的时间轴。

值得一提的是，这已经是大运
会第二次修改比赛时间了，最初的
比赛时间为 2021 年 8 月 8 日至 19

日，后来改为 8 月 16 日至 27 日进
行，如今确定的时间为 8 月 18 日至
29 日。届时，将有超过 150 个国家
和地区的1万余名运动员参加18个
大项的争夺，11 天的比赛将产生
269枚金牌。

与东京奥运会背靠背举行 成都大运会再次改期

停赛不停练，虽然中国足球各
级联赛开启时间未定，但各支球队
仍在有条不紊地启动训练计划。

率先传来好消息的是河南建业
队，该队官方宣布，全队于3月27日
晚安全解除隔离，从3月30日开始
恢复训练。除了无法归队的外援巴
索戈之外，河南建业队的球员均已
到位。主教练王宝山表示，教练组
的训练计划不会受到太大影响。对
以保级为目标的河南建业队来说，
利用中超开始前新增的转会窗口期
进行球员引入非常重要。

广州富力队官方微博宣布，两
名以色列外援扎哈维和萨巴已于
3月27日返回中国，他们需要隔离
至 4 月 7 日，外援托西奇目前滞留
在塞尔维亚，唐淼随国足集训将在

海南隔离至 4 月 6 日。其他队员
14 天的医学隔离已经结束，并接
受了核酸检测，报告显示队员均为
阴性，全队稍作调整后将进入训练
阶段。

上海申花队 3 月 15 日从迪拜
返回上海，目前已结束为期 14 天
的隔离观察，球队所有成员目前身
体状况良好。外援方面，除因客观
原因滞留在各自国家的莫雷诺和
姆比亚外，沙拉维已于3月21日返
回上海，目前处于居家隔离状态，
金信煜的居家隔离期已经结束。
接下来，球队将于 4 月 7 日重新集
结投入训练。在当前的形势下，足
球联赛重启之路势必慎之又慎，但
对各支球队和运动员来说，做好训
练等本职工作是第一选项。

结束隔离
数支中超球队开始训练
本报记者 黄 岩

如果不出意外，按规定度过 14
天的隔离期，再通过辽宁男篮俱乐
部体检，梅奥就将正式成为辽篮本
赛季的第三外援。应该说，以梅奥
目前的个人能力，当一个第三外援
没有任何问题，要让他替代史蒂芬
森的作用则有些勉为其难。可以
说，梅奥是辽篮在特殊时期的不得
已选择。

和史蒂芬森相比，梅奥的职业
生涯起点极高，巅峰时期在NBA赛
场打出场均 18.5 分、3.8 个篮板和
3.2次助攻的数据。但是，梅奥从巅
峰下滑的速度非常快，到了 2019

年，他就只能代表湖南勇胜队出战
中国二级职业篮球联赛 NBL。尽
管他也曾经有过单场“47+7+8”的
耀眼数据，但NBL联赛无论是水平
还是激烈程度均与 CBA 不可同日
而语，“虐菜”能得高分，不代表在
CBA就能立足。

尤其需要注意的是，辽宁男
篮对小外援的要求颇高。具备出
众的得分能力只是常规操作，考
虑到辽篮阵容中的短板，小外援
在 防 守 中 很 多 时 候 要 顶 到 三 号
位。梅奥 1.96 米的身高与“师弟”
相差无几，但对抗能力与其根本

不在一个级别。如果把史蒂芬森
换成梅奥，辽篮的三号位防守恐
怕会成为软肋。

尽管梅奥不以持球进攻见长，
应该不存在与郭艾伦分配球权的难
题，但这也意味着到了决定比赛胜
负的关键时刻，很难对他抱以太大
希望。另外，体能并不是梅奥的强
项，到了身体对抗激烈的 CBA，梅
奥曾经很准的三分球能不能指望得
上，很难预料。

说到底，梅奥最适合的身份还
是“备胎”，是辽宁男篮自春节假
期开始寻找的第三外援。但计划

没有变化快，由于全球疫情形势严
峻，史蒂芬森和巴斯的归队之路横
生枝节。截至 3 月 31 日，澳大利
亚、韩国、日本、意大利、法国等多
个国家的篮球联赛都已经提前宣
告结束，但 CBA 还没有放弃打完
本赛季的努力。可以肯定的是，如
果联赛重启，不可能强制要求所有
球队采用全华班阵容。目前在国
内可供辽篮签约的外援中，确实没
有比梅奥更合适的选择。如果联
赛重启时辽篮等不来双外援归队，
那有梅奥在阵中，总好过用全华班
出战。

当“备胎”有余 扛“大旗”不足

梅奥是辽篮不得已的选择
本报记者 李 翔

随着天津天海队完成转让，外
界关注的焦点，逐渐由天津天海队
能否获得中超准入资格，转到中乙
球队递补中甲的形势。按照目前
的情况，上赛季成绩最好的苏州东
吴队反而是最危险的一个。3月31
日，甚至爆出一旦苏州东吴队无法
递补进入中甲，投资人就要退出的
传闻。中乙球队递补中甲的名单
至今“难产”，大大出乎人们意料。

早在3月初，中国足协就向苏
州东吴、河北精英、江西联盛、四川
九牛、昆山 FC、武汉三镇等 6家中
乙俱乐部发出了《关于相关俱乐部
提交2020职业联赛递补申请及相
关材料的通知》。考虑到当时四川
FC和广东华南虎两支球队宣布解
散，足协此举显然大有深意。除了
河北精英队之外，其余5支球队均
按期提交材料，正式进入等待递补
中甲的序列中。

但是，中国足协在考虑这几支
球队递补的先后顺序时，并未完全
依据竞赛成绩，而是比较综合得

分，包括上赛季成绩、准入条件、财
政实力、地方政府支持力度等9个
大项。此前，悬念无非集中在到底
是“五选三”还是“五选四”，但现在
来看，即便是“五选四”，苏州东吴
队也有可能成为那个落选的“一”，
换了谁都难以接受。

但稍加分析不难发现，按照中
国足协的规则，苏州东吴队确实“综
合得分”不占优势。其余4个竞争
者中，四川九牛和昆山FC都是“土
豪”级别的中乙球队，武汉三镇俱乐
部的青训甚至不比一些中超球队逊
色。即便是小本经营的江西联盛
队，也做到了及时发放工资。而苏
州东吴队上赛季后半段一直被传欠
薪，该队在上赛季后半段表现乏力，
也引发外界的诸多猜测。尽管剥夺
苏州东吴队的递补资格有些残酷，
但从保持联赛稳定的角度来看，一
旦中国足协有确切的证据证明苏州
东吴俱乐部无法支撑球队征战中甲
联赛，那么无论中甲空出多少个名
额，恐怕也轮不到他们。

递补中甲名单仍有悬念
本报记者 李 翔

3月30日，河南建业队球员陈灏（前）在训练课上。

3 月 30 日，行人在日本东京站前拍摄显示东京奥运会开幕式倒计时的电子钟，电子钟已根据新宣布的开幕
时间进行调整。 本版照片由新华社提供


